Medio	Diario Financiero
Fecha	17-11-2010
Mención	Nicola Borregard, académica de la UAH es parte del
	primer Directorio de la Agencia de Eficiencia
	Energética.

EL LUNES SE CONFORMÓ EL PRIMER DIRECTORIO DE LA AGENCIA DE EFICIENCIA ENERGÉTICA

Nueva institucionalidad promueve consumo eficiente



ESTE VIERNES SE LANZARÁ OFICIALMENTE LA NUEVA ENTIDAD, QUE QUEDARÁ EN MANOS DE UNA INSTANCIA PÚBLICO-PRIVADA PARA POTENCIAR LOS PROYECTOS DE AHORRO ENERGÉTICO.

LA TRANSICIÓN del Programa País de Eficiencia Energética (PPEE) hacia la formación de la Agencia Nacional de Eficiencia Energética (Achee) dio un gran salto esta semana, pues el lunes recién pasado se constituyó, por primera vez, el directorio que regulará el accionar de la entidad.

Se trata de un grupo conformado por diez representantes de los ministerios de Energía, Hacienda, de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), y otros profesionales del sector privado.

Otro paso importante en el, proceso de constitución de la Agencia se llevará a cabo este viernes, con la realización de la feria Expo Eficiencia Energética, donde el Ministerio de Energía realizará el lanzamiento oficial de la entidad con la firma simbólica de su acta de creación. De esta manera, pasará a manos de una instancia público-privada conformada por el nuevo directorio designado.

Para Cristián Cárdenas-Lailhacar, director ejecutivo del PPEE y encargado de liderar el proceso, pasar a ser la Agencia Chilena de Eficiencia Energética "nos permitirá focalizar nuestro trabajo hacia los principales sectores de consumo como son la industria, minería,

y transporte, así como el sector residencial y comercial".

Además, agrega el ejecutivo, se podrá afrontar mejor la implementación de proyectos ya que la entidad será "como un garante de la viabilidad técnica y financiera de ellos".

Potenciando la eficiencia

El que los empresarios inviertan

en instalaciones sustentables será uno de los principales desafíos de la entidad, ya que permitirá implementar proyectos de eficiencia energética.

"Si bien el sector financiero del país es profundo, las particularidades de los proyectos en eficiencia energética aún resultan ajenos para las entidades financieras, al

> evaluarse la capacidad de pago del cliente en vez de la rentabilidad del proyecto en sí mismo", explica.

Para llevar a cabo estas y otras iniciativas, señala Cárdenas-Lailhacar, han mirado experiencias internacionales (Alemania, México, EE.UU), que puedan aplicarse en el país.

"En ello se ha visto que la vinculación de las Agencias con los privados agiliza la implementación de los programas de EE y la adopción de las tecnologías que apuntan a una mayor Eficiencia Energética", dice.

Los integrantes del directorio son Ricardo Vásquez, presidente de Achee; Fernando Alvear, de la Confederación de la Producción y del Comercio; Hedy Matthei, del Ministerio de Energía; Javier Hurtado, de la Cámara Chilena de la Construcción; Jimena Bronfman, subsecretaria de Energía; Cristián Cárdenas-Lailhacar director ejecutivo de la Achee; Nicola Borregard, de la Universidad Alberto Hurtado; Sebastián Ríos, de la Pontificia Universidad Católica de Chile; Ramón Delpiano, del Ministerio de Hacienda y Miguel Riquelme, de Procobre.